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CIDADE INTELIGENTE
Barretos se conecta com a população e com o futuro

A prefeitura da Estância 
Turística de Barretos lançou na 
manhã desta quinta-feira, 1º de 
setembro, o Projeto Barretos 
Cidade Inteligente. A iniciati-
va, viabilizada através de PPP 
(Parceria Público Privada), 
deve atrair mais de R$ 100 mi-
lhões em investimento privado.

O município receberá me-
lhorias na iluminação públi-
ca (mais de 23 mil pontos de 
iluminação com luz de LED), 
conectividade (internet de alta 
velocidade nos serviços pú-
blicos, elevando a qualidade 
do trabalho prestado), inclu-
são digital (28 pontos de in-
ternet livre para a população), 

geração de energia limpa, 
economia de recursos públi-
cos, além da implantação da 
Muralha Barretos, formada 
por 84 câmeras de videomo-
nitoramento instaladas em 40 
pontos estratégicos da cidade.

Para a prefeita Paula Le-
mos, Barretos começa setem-
bro com esse anúncio, tendo 
a certeza de que a população 
passará a ser conectada com o 
futuro na gestão pública.

“Barretos se tornará um 
município, uma Estância Tu-
rística, mais segura, mais 
iluminada, mais conectada e 
mais sustentável”, resumiu a 
prefeita Paula Lemos. O SAAE Barretos e a Sele-

ta, empresa que recolhe e dá 
destinação final e correta ao 
lixo, anunciaram que desde 
esta quinta-feira, 1º de setem-
bro, haverá mudança no perío-
do e dias da coleta em alguns 
bairros. As alterações ocorre-
rão nos seguintes bairros:
1. Jardim Silva, Distrito Indus-
trial I, Jardim Ramos e Amé-
rica: coleta que é realizada 
as segundas, quartas e sex-
tas-feiras, no período diurno, 
passa a ser durante a noite (a 
partir das 18 horas);
2. Jardim Europa, Los Angeles e 
Tamboré: coleta que é realizada 
às terças, quintas e sábados, 
passa do período diurno para o 
noturno (a partir das 18 horas);
3. San Diego II: coleta que é 
realizada às terças, quintas 
e sábados, durante a noite, 
passa para o período diurno (a 
partir das 7 horas);
4. Região dos Lagos: a coleta 
que é às segundas, quartas e 
sextas-feiras, no período notur-
no (a partir das 18 horas) pas-
sará a ser todos os dias.
“O objetivo é otimizar a coleta 
do lixo na cidade, dar mais qua-
lidade e agilidade nos serviços”, 
pontua a superintendente inte-
rina do SAAEB, Graça Lemos.

O Fundo Social de Solidarie-
dade de Barretos e a Associação 
Os Independentes anunciaram 
a arrecadação de 18.344 litros 
de leite durante a apresentação 
do evangelista Deive Leonardo, 
durante a 65ª edição da Festa do 
Peão de Boiadeiro. O resultado 
foi apresentado às instituições 
que serão beneficiadas com os 
alimentos pela prefeita Pau-
la Lemos, pela presidente do 
Fundo Social, Letícia Oliveira 
Lemos e representantes da asso-
ciação e do empresariado local.

A chefe do executivo des-
tacou a solidariedade do evan-
gelista que não cobrou cachê 
para a apresentação, bem 
como a importância de Os In-
dependentes para o município.

“Se nós conseguimos este 
leite foi por providência divi-
na, porque o Deive Leonardo 
veio para louvar a Deus. Ele 
propôs a ação e não quis re-
ceber cachê, mas deixou aqui 
uma marca de solidariedade. 
A gente tem que reconhecer 
essas pessoas. Os Indepen-
dentes também merecem este 
justo reconhecimento, pois 
são muito importantes para a 
nossa cidade, gerando empre-

A Polícia Militar divulgou detalhes sobre a retomada do PROERD neste segundo semestre. Os ins-
trutores Cabo Marcos Mariano e Cabo Paula Brito desenvolverão o programa nas escolas E.M Cristia-
no de Carvalho, no bairro Nogueira, E.M João Ferreira Lopes, no bairro Vila Rios, e E.M Luís Castanho 
Filho, no bairro Los Angeles. A data da formatura já está definida para o dia 21 de novembro.

A prefeita Paula Lemos e o engenheiro civil, Pedro Donizeti Zaca-
rin, responsável pelo Projeto de Reestruturação do Sistema de Dre-
nagem Urbana da Estância Turística de Barretos, inspecionaram na 
última segunda-feira, 29 de agosto, as obras de combate às enchentes 
em execução na cidade. “É importante que a população entenda que 
não é possível resolver a situação do dia para a noite. Nós estamos 
interferindo na parte mais crítica. É um projeto a longo prazo que de-
penderá das futuras administrações para ser concluído. No momento, 
essa é a região beneficiada”, afirmou Pedro Donizeti Zacarin. “Nós pre-
cisamos conhecer os problemas da nossa cidade, enfrentá-los e ter a 
colaboração de toda a população, que vai conhecer e cobrar o poder 
público, para que dê continuidade aos projetos e melhore a situação 
das enchentes em Barretos”, disse Paula Lemos.

Por ano, em média, 300 crian-
ças são diagnosticadas com cân-
cer apenas no Hospital de Amor 
Infantojuvenil de Barretos, cen-
tro de referência em tratamento 
oncológico na América Latina.

Foi pensando nesse atual 
cenário que o diretor médico 
da unidade, Dr. Luiz Fernan-
do Lopes, idealizou um proje-
to junto ao St. Jude Children’s 
Research Hospital: o progra-
ma Aliança Amarte.

Para apresentar os resulta-
dos desta união científica, que 
já ocorre há dois anos, nesta 

sexta-feira (2), a partir das 8 
horas, será realizado o encon-
tro dos representantes dos 25 
centros participantes da alian-
ça, dentre eles, o chefe do 
departamento global de pe-
diatria do St. Jude Children’s 
Research Hospital – hospital 
referência mundial no trata-
mento de câncer infanto-juve-
nil, Dr. Carlos Rodriguez.

A iniciativa Amarte, repre-
senta a tentativa de aumentar 
a sobrevida de todas as crian-
ças dos centros que estão en-
volvidos na aliança.

Mais de 18 mil litros de leite são arrecadados 
em show beneficente da 65ª Festa do Peão

go e movimentando Barretos 
a nível nacional e internacio-
nal. Se não tivéssemos a Fes-
ta do Peão, talvez hoje não 
seríamos Estância Turística”, 
afirmou Paula Lemos.

“As pessoas entenderam a 
importância daquele encontro 
com a palavra de Deus. Cuida-
mos de cada litro de leite que 
aqui está para levar para vocês, 
instituições beneficentes, que 
têm um significado ímpar na 
história de Barretos. Eu, enquan-
to presidente, sozinha não faria 
nada. Vocês são fundamentais 
para o atendimento das famílias 
e para as Instituições de Longa 

Permanência para Idosos”, afir-
mou a presidente do Fundo So-
cial, Letícia Oliveira Lemos.

Ela explicou também que a 
partilha do leite arrecadado entre 
as 30 entidades, mais o Hospital 
de Amor, levará em conta crité-
rios de proporcionalidade e a ne-
cessidade de cada instituição.

O diretor financeiro de Os 
Independentes, Hussein Gemha 
Júnior, reforçou o caráter filan-
trópico da associação. “Nosso 
intuito sempre foi a filantropia. 
Eu tenho certeza de que o leite 
chegou na hora certa, para quem 
precisa e vai ajudá-los demais”, 
afirmou o independente.

Início do PROERD para o segundo semestre

“Obra na Avenida 35 é a primeira 
etapa de um projeto de longo prazo”, 

afirma engenheiro responsável

Hospital de Amor promove 
encontro internacional com 25 
centros da “Aliança Amarte”

Bairros têm 
mudança nos 

dias e períodos 
da Coleta de 

Lixo a partir de 
1º de setembro
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Opinião

Joelma de Matos Dantas e 
José Eduardo Gibello Pastore, 
gerente executiva e advogado e 

consultor de relações trabalhistas 
do Sindicato das Empresas de 

Prestação de Serviços a Terceiros 
e de Trabalho Temporário 

do Estado de São Paulo 
(Sindeprestem), respectivamente.

Jornal A Cidade foi fundado em 16/01/2013 e é distribuído gratuitamente 
às sextas-feiras em bancas, consultórios, empresas, restaurantes, hotéis, 
padarias, academias, salões de beleza, prédios públicos, dentre outros e 
tem alcance de 12 mil leitores.

A Cidade
BARRETOS E REGIÃO

Osvaldo Luiz Silva
Jornalista, autor dos livros 

“Ternura de Deus” e “A vida é 
caminhar”, pela Editora Canção 

Nova, e membro da Academia 
Cachoeirense de Letras e Artes, 

em Cachoeira Paulista (SP).

Igor Sorente é 
jornalista e escreve 

semanalmente para a coluna.

PREFEITA VAI VETAR 1
A prefeitura encaminhou 

para a Câmara Municipal um 
pedido de veto ao projeto de 
lei que cria o “Dia da Farra do 
Boi”. O secretário de negócios 
jurídicos, Thyago Abraão, res-
salta no documento que a “far-
ra” é um crime ambiental e tem 
conotação de maltratar e des-
respeitar o animal.

PREFEITA VAI VETAR 2
O documento diz ainda 

que o projeto de lei é incons-
titucional porque cria despesas 
para o município. Afirma que o 
vereador não pode propor des-
pesas e que o projeto não será 
sancionado pela prefeita. O 
autor do projeto é o vereador 
Angelo Tegami (PV).

PREFEITA VAI VETAR 3
Thyago Abraão lembra ainda 

que não há nenhuma justificati-
va histórica ou social que possa 
sugerir que a “Farra do Boi” pos-
sa ser celebrada em Barretos.

CIRO DA MASSA 1
O candidato à presidência 

Ciro Gomes (PDT) visitou Barre-
tos na quarta-feira (31). Esteve 
no Hospital de Amor e conver-
sou com Henrique Prata. De-
pois se reuniu com militantes e 
correligionários no CPP. O can-
didato ao senado, Aldo Rebelo, 
(PDT) acompanhou a comitiva.

CIRO DA MASSA 2
Durante a visita de Ciro Go-

mes, foi feito o lançamento da 
candidatura oficial de Profes-
sor Jhonny para deputado es-
tadual. Agradeceu a “todos que 
acreditam na boa política” nas 
redes sociais. Elvis Cezar, candi-
dato ao governo de São Paulo, 
também marcou presença.

BOLSONARISTA 
ELOGIA LULA 1

Internautas resgatam vídeo 
de Sergio Reis explicando a 
“imensa” contribuição de Lula 
(PT) para o Hospital de Amor 
de Barretos. O hoje bolsonarista 
fez uma longa narrativa a res-
peito da contribuição de Lula 
na construção da ala infantil.

BOLSONARISTA 
ELOGIA LULA 2

No vídeo, Sérgio Reis diz 
“Eu via as crianças com leu-
cemia, misturadas com adul-
tos, e não achava aquilo legal. 
Então eu fui até o Lula e disse 
que precisava de dinheiro para 
construir uma ala para crianças 
no hospital. Expliquei que era 
muito dinheiro. Lula não pen-
sou duas vezes e mandou o 
Dirceu encaminhar”.

SHOWMÍCIO NA FESTA
Jair Bolsonaro (PL) é acusado 

de fazer showmício na Festa do 
Peão de Barretos. O PDT pede no 

PAINEL 
TSE que o presidente seja impe-
dido de adotar mesma conduta 
em outros eventos e que a live 
seja excluída das redes sociais. 
O presidenciável esteve na Festa 
no dia 26 de agosto.

VISITA DE TARCÍSIO
Tarcísio de Freitas (REP) vi-

sitou Barretos na noite de sex-
ta-feira (26) e foi recepcionado 
calorosamente no aeroporto e 
no Parque do Peão.

VISITA DE HADDAD
Já Fernando Haddad (PT) tam-

bém candidato ao governo de São 
Paulo visitou a cidade na terça-fei-
ra (30). Visitou o Hospital de Amor 
e se reuniu com militantes em um 
rancho no Parque do Peão.

PRIVATIZANDO A CIDADE
A prefeita Paula Lemos (UB) 

sancionou na véspera do ani-
versário de Barretos a lei que es-
trutura as PPP (Parceria Público 
Privada) no município. A lei per-
mite a concessão ou permissão 
de uso e de serviços públicos ou 
arrendamento de bens públicos.

LÁ E CÁ
Nesta quinta-feira (1º) com-

pletou um mês que Graça Le-
mos está no comando da su-
perintendência do SAAE. Ela, 
que também é Secretária de 
Governo e Gestão Estratégica, 
assumiu a autarquia em subs-
tituição a Waldo Villani Junior.

CONSELHO DAS CRIANÇAS
O Conselho Municipal da 

Criança e do Adolescente de 
Barretos elegeu a nova direto-
ria para o biênio 2022/2024. A 
portaria com os componentes 
do poder público e da socieda-
de civil foi publicada em 31 de 
agosto no Diário Oficial.

RESULTADO DO DEBATE
Os partidos que mais se bene-

ficiaram com as avaliações sobre 
o debate das candidaturas presi-
denciais na TV Bandeirantes fo-
ram: o PDT do Ciro Gomes, o MDB 
de Simone Tebet, o UB da Soraya 
Thronicke e o Novo do D’Avila. O 
PT do Lula que jogou na retranca 
e o PL do Bolsonaro que usou de 
sua agressividade, empataram.

A justiça social
Gaudêncio Torquato, jornalista, escritor, professor titular da USP e consultor político presta, com este texto, uma 

bela e justa homenagem aos TST (Tribunal Superior do Trabalho) na aplicação da justiça social no Brasil. Segue.

A área da justiça social 
vive um ciclo de avanços. A 
razão tem sido a demonstração 
da sociedade organizada em 
querer participar do processo 
decisório. E esta vontade se 
expressa nos novos polos de 
poder, representados por sindi-
catos, federações, associações, 
setores, grupos e movimentos.

Esse microuniverso de for-
ças emite sinais de que deseja 
ver suas demandas atendidas. 
E ter maior acesso à justiça. 
Trata-se de uma vertente da 
democracia direta.

De pronto, emerge uma 
questão: por que isso ocorre, se 
temos um sistema representati-
vo que funciona bem, Senado 
representando Estados, Câma-
ra Federal e Assembleias esta-
duais representando o povo?

Resposta: a comunidade 
nacional abandona, aos pou-

cos, sua letargia e passa a 
criar tubas de ressonância que 
fazem eco na esfera política. 

Um alerta. Os poderes 
constitucionais, sob pena de 
serem execrados pela opinião 
pública, precisam incorporar 
o espírito do tempo, o animus 
animandi dos grupamentos so-
ciais. Nem todas as demandas 
poderão ser atendidas, mas no-
vos passos precisam ser dados 
pela representação política, na 
linha do que sugere o profeta 
Zaratustra, de Friedrich Niet-
zsche: “novos caminhos sigo, 
uma nova fala me empolga. 
Não quer mais o meu espírito 
caminhar com solas gastas”.

Dito isto, faço a primeira 
constatação. O maior avanço ins-
titucional dos últimos tempos, no 
Brasil, se dá na esfera do poder 
judiciário e, especificamente, na 
seara da justiça do trabalho.

Constato. O Tribunal Su-
perior do Trabalho inseriu em 
sua pauta a defesa dos direitos 
humanos, em sua plenitude, 
inserindo na mesa de debates, 
as questões inerentes à discri-
minação de gêneros, cores/ra-
ças (há intensa polêmica sobre 
o conceito de raças), a comu-
nidade Lgbtquia+, plataformas 
digitais e as novas formas de 
trabalho, enfim, o discurso da 
contemporaneidade.

A roda civilizatória, como 
se sabe, só gira quando um 
dirigente das estruturas do 
poder a faz movimentar. Tem 
sido assim na história da nos-
sa Justiça do Trabalho.

Passamos vexames no pas-
sado colonial e imperial, quando 
o índio e o negro foram subme-
tidos ao trabalho escravo. Até 
que, no final do século XVII, 
o marquês de Pombal, aboliu 
a escravidão indígena e, em 13 
de maio de 1888, tardiamente, é 
oportuno frisar, a princesa Isabel 
aboliu a escravidão negra.

De maneira lenta e gradual, 
os mecanismos da justiça apa-
receram, como a Lei de Loca-
ção de Serviços, em 1879; o 
Conselho Nacional do Traba-
lho,  em 1923; também nesse 
ano, a Lei Eloy Chaves, que 
deu início à previdência social 
e estabilidade aos ferroviários, 
a partir de 10 anos de serviço; 

a Lei de Férias, sancionada 
em 1925 pelo presidente Artur 
Bernardes; o Código de Meno-
res, sancionado pelo presiden-
te Washington Luís, em 1926; 
a sindicalização em massa e a 
criação de um amplo conjunto 
normativo na ditadura Vargas; a 
instalação da Justiça do Traba-
lho, em 1941 e a CLT, em 1943.

Ajustes foram feitos nas 
Constituições – 1934/1937- até 
chegarmos à Constituição de 
1946, que integrou a Justiça do 
Trabalho ao Poder Judiciário, 
tirando-a das asas do Executivo.

A Constituição de 1988 
consolidou a estrutura do TST 
e, nos anos mais recentes, aper-
feiçoamentos foram realizados, 
com ampliação da competência 
da Justiça do Trabalho, mudan-
ças na CLT, requisitos para pro-
vimento de cargos, entre outros 
dispositivos.

Hoje, vemos o Tribunal 
Superior de Trabalho elegendo 
como foco a pluralidade, a di-
versidade, a inclusão de grupos 
historicamente afastados das 
ferramentas da Justiça. E essa 
boa nova ocorre porque a alta 
corte da Justiça do Trabalho 
concordou em adotar o ideário 
de um juiz plenamente identi-
ficado com o painel social da 
atualidade: Emmanoel Pereira.

Trata-se de um potiguar 
despojado de vaidades, de lin-
guagem direta, longa vivência 
nas searas da justiça, desde 
seu histórico de mais de duas 
décadas na Advocacia.

Um juiz magnânimo, cuja 
conversa exprime valores, 
como coragem, dever, com-
promisso, articulação e, so-
bretudo, sapiência, que mais 
do que conhecimento, é a pa-
lavra balizada pelo bom senso 
e cuidadoso exercício de her-
menêutica jurídica. Lembro a 
lição de Francis Bacon (En-
saios, 1597): o juiz deve prepa-
rar o caminho para uma justa 
sentença, como Deus costuma 
abrir seu caminho elevando os 
vales e abaixando montanhas”.

Este é um lema que parece 
inspirar o TST na aplicação da 
justiça social.

Nem brigar, nem omitir
Em ano de eleições des-

pertam-se muitas paixões. 
Ainda mais no contexto atual 
de falta de diálogo e fartas 
expressões de ódio. Triste ver 
cristãos fazendo parte disso: 
ataques pessoais, desrespeito, 
deboches, crueldade, divulga-
ção de informações não apu-
radas, geralmente falsas.

Lamentável alguém que 
tem Cristo como modelo 
agindo com essa hostilidade.

Como conciliar certos des-
temperos verbais vistos em 
redes sociais com a mensa-
gem cristã?

A carta do apóstolo Paulo 
aos Romanos (12,18-21), por 
exemplo, recomenda: “na me-
dida do possível e enquanto de-
pender de vós, vivei em paz com 
todos”. “não vos vingueis, mas 
cedei o passo à ira de Deus”.

Neste ponto, o apósto-
lo cita as escrituras: “se teu 
inimigo tem fome, dá-lhe de 
comer; se tem sede, dá-lhe de 
beber” (Pr 25,21). Quer dizer, 
até no contexto de guerra, há 
limites! E o trecho indicado 
termina lapidar: “vence o mal 
pelo bem” (Rm 12, 21b).

Claro que não é o caso de 
sermos omissos ou passar-
mos por cima de tudo para 
evitar conflitos. “O silêncio 
e a omissão também são res-
ponsáveis pela deterioração 
da democracia” (Pensando o 

Brasil, CNBB).
Mas é preciso agir sem 

“agredir, eliminar, hostilizar, 
ignorar ou excluir”. Pois, con-
forme diz Dom Walmor Oli-
veira de Azevedo, presidente 
da Conferência Nacional dos 
Bispos do Brasil, estes verbos 
“não combinam com um sis-
tema democrático”.

Não se trata de um vale 
tudo. Tem gente achando que 
se não for para um “tudo ou 
nada”, se não eleger “fulano 
ou sicrano”, o Brasil vai se 
afundar. Este tipo de pensa-
mento nada mais é do que uma 
nova versão, uma atualização 
da velha crença de que existe 
algum “Salvador da Pátria”.

Esses costumam apelar 
com discursos de que “só eu 
posso salvar o país disto ou 
daquilo” e de que meu adver-
sário “é a encarnação do mal”. 
Cria-se um inimigo comum e 
vai se escondendo, afastando, 
deixando de falar sobre pautas 
fundamentais como: saúde, 
educação, moradia, seguran-
ça, emprego, defesa da vida.

Enquanto perdemos tempo 
acreditando em salvadores da 
pátria, fadas madrinha ou do 
dente, e saímos destilando 
ódio em suas defesas, deixa-
mos de lado discussões pro-
dutivas que poderiam nos le-
var a comprometimentos com 
a honestidade, bem comum e 

a luta contra a corrupção. Ati-
tudes essas capazes de conso-
lidar a democracia.

Tem muita gente propagan-
do guerra e o fim do mundo se o 
seu candidato não for eleito, mas 
o fim do mundo será para aquele 
que com a eleição perder o car-
go, os benefícios de ser “amigo 
do rei”. Acredite, o Brasil sobre-
viverá a mais este desafio!

Não perca amizades, não 
deixe de falar com parentes, 
por conta de ideologias par-
tidárias, pois corre o risco de 
daqui a quatro anos você ver 
políticos que hoje estão se di-
gladiando, abraçando-se e to-
mando uma cervejinha juntos.

E você ainda terá que re-
conhecer - talvez tarde demais 
- que deixou de se relacionar 
com alguém querido por ter 
acreditado muito em quem faz 
mau uso da política.
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“Uma vez por ano, vá a algum lugar onde nunca esteve antes.” (Dalai Lama)

Priscila de Azevedo Marques é mãe dedica, adora se reunir com 
as amigas para um bom bate-papo e petiscar coisas gostosas, e 
neste sábado (03), completa idade nova. Todo o carinho fica por 

conta do filho Nicolas e do marido Michael. Felicidades Pri!

Quem abre as 
comemorações da 
semana, nesta se-

gunda-feira (05), é 
Leonardo Martins 

Piccart. O aniver-
sariante é estu-

dante do 1° ano 
do ensino médio, 
muito religioso e 

adora se aventurar 
em novas recei-
tas da culinária 
doce e salgada. 
Léo comemora 

a data receben-
do o carinho de 

familiares, amigos, 
do pai Fernando 

e da mãe Joice. 
Parabéns!

Felicidades e muito amor para o jovem casal, Natã 
Vitoriano/ Janaína Reis, que disseram sim, no 1º Cartório de 

Registro Civil na última terça-feira (30). Os pombinhos come-
moraram a união em um restaurante da cidade, na companhia 

de familiares e amigos. Parabéns aos recém-casados!

Na última quarta-feira (31), Pedro Júlio e Wilma Ramos, com-
pletaram 37 anos de casados, Bodas de Aventurina. Manter um 
casamento firme e forte ao longo desses anos todos, represen-
ta uma verdadeira conquista. E dessa bonita união, a família foi 
ficando completa com a chegada dos filhos, Wesley, Dieferson 

e Júlia, das noras Vanessa e Ana, e do neto Pedro. Felicidades, e 
que essa história dure por muitos anos! (foto: José Almeida)

Domingo (04), quem festeja mais um aniversário, é Gustavo Falcão 
Andrade. O estudante de Direito, com um futuro brilhante pela 

frente, compartilhará momentos desta data especial, com os pais, 
Daniel Barbosa e Flavia Falcão, com os familiares, amigos, e tam-

bém, com sua namorada, a bela Lara Zoppi. Parabéns Gu!

De férias, o casal, Priscila e Maikon Abati, estiveram em sua cida-
de natal, visitando seus familiares e amigos, e também aprovei-
taram para curtir algumas noites de atração, da festa do peão. 

Após dias em Barretos, eles seguiram rumo a Campos do Jordão, 
onde um dos primeiros registros foi no Parque da Cerejeira e na 
Ducha de Prata. E o próximo destino desse casal viajante, é para 

o Rio de Janeiro, mais precisamente, Rock in Rio. Sucesso!



POLÍTICA

PITA FOGO
Aquino José é jornalista e escreve semanalmente para 
esta coluna. (e-mail: aquinojosenafoto@gmail.com)

INFLAÇÃO, SUBSÍDIO, 13º E FÉRIAS
O vereador Carlão do Basquete (PSD) acha pouco o subsídio 

anual de 60 mil reais recebido pelos vereadores barretenses, que 
também não ganham 13º salário e férias. Argumentou ainda que 
há mais de uma década os vereadores não têm reajuste inflacional.

VEREADOR EXPLICA BAGO DO BOI
Na última sessão ordinária de agosto da Câmara Municipal, o 

vereador Nestor Leonel (União Brasil), ao discorrer sobre bem-es-
tar animal, explicou que bago é o saco do boi.

TEGAMI TIROU O CHAPÉU PARA A PREFEITA
Ao tirar o chapéu para a prefeita Paula Lemos (União Brasil), 

o vereador Ângelo Tegami (PV) lascou: “firme o gorpe no arreio”. 
Ainda pediu para a chefe do executivo abrir o “zóio”.

DIFERENTES E SEM ATAQUES PESSOAIS
O professor Adilson Ventura (PL) sustentou que é legítimo pen-

sar diferente e debater ideias no legislativo. No entanto, alertou que 
é preciso tomar cuidado para melhorar a postura. “Ninguém mere-
ce ser ofendido ou atacado pessoalmente”, disse. Salientou que a 
Câmara não pode permitir ataques e ofensas pessoais.

PAÇOCA QUER MONITORAMENTO EXTERNO
A obrigatoriedade de instalação de sistema de segurança e mo-

nitoramento por câmeras de vídeo nas áreas externas das agências 
bancárias, casas lotéricas, agências dos correios ou supermercados, 
hipermercados e conveniências que tenham em suas dependências 
caixas eletrônicos é defendida pelo vereador Paçoca (SD).

NOVAS ESCOLINHAS NA CIDADE
O professor Raphael Silvério (PSDB) pediu para a prefeita 

Paula Lemos (União Brasil) construir novas CEMEIs na Estância 
Turística de Barretos.

INFORMAÇÕES SOBRE O PATROCÍNIO
Informações sobre o patrocínio da Ambev à Festa do Peão de 

Boiadeiro de Barretos e também ao Barretos Park Hotel foram so-
licitadas pelo vereador Rodrigo Malaman (PSDB).

SOBRE A CONSTRUÇÃO DO CEMEPE
O presidente da Câmara Municipal, Paulo Correa (PL) quer in-

formações sobre a construção de CEMEPE (Centro Municipal de 
Estudos e Projetos Educacionais) no residencial Vida Nova.

AUDIÊNCIA PÚBLICA SOBRE PLANO DIRETOR
Audiência Pública da Prefeitura sobre atualização do Plano Di-

retor da Estância Turística de Barretos está agendada para a próxi-
ma terça-feira, dia 6, às 13h30, na Câmara Municipal.

ASSEMBLÉIA EXTRAORDINÁRIA DA CULTURA
Conselho Municipal de Cultura da Estância Turística de Barre-

tos tem assembleia extraordinária marcada para o dia 15, quinta-
-feira, às 18h30, na sala auditório Pinacoteca, na Secretaria da Cul-
tura, localizada na esquina da avenida 15 com a rua 18. Na pauta, 
entre outros assuntos, a eleição para a nova diretoria do conselho.

ANOTE NA AGENDA
Sessões ordinárias da Câmara Municipal estão previstas para as 

noites dos dias 5, 12, 19 e 26 de setembro.
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O candidato a deputado es-
tadual por Barretos e região, 
Professor Jhonny (PDT), lan-
çou oficialmente sua candidatu-
ra na última quarta-feira, dia 31 
de agosto, com a presença do 
candidato à presidência da Re-
pública, Ciro Gomes (PDT). O 
ato de lançamento aconteceu 
no Centro do Professorado Pau-
lista (CPP). Ciro Gomes desem-
barcou em Barretos e, acompa-
nhado do candidato Professor 
Jhonny, visitou o Hospital de 
Amor de Barretos, onde foi re-
cepcionado por colaboradores, 
médicos e o gestor Henrique 
Prata. Ciro e Professor Jhonny foram acompanhados por Aldo Re-
belo (PDT), candidato ao Senado, Elvis Cezar (PDT) candidato ao 
Governo do Estado de São Paulo e Antônio Neto, presidente do PDT 
Estadual e candidato a deputado federal.

CIRO TV
No sábado, 27 de agosto, aconteceu o lançamento do Programa 

Eleitoral “CiroTv”, em São Paulo, que contou com lideranças políti-
cas e apoiadores. Presente no lançamento, o candidato Professor 
Jhonny ressaltou a alegria de estar presente neste grande momen-
to. “Estou lisonjeado de estar ao lado de um homem que dedica a 
sua vida a fazer a boa política. Que tem a grandeza em dividir seu 
conhecimento aos que estão a sua volta e quer fazer a diferença 
em nosso país. E mais feliz ainda em tê-lo conosco em nosso lan-
çamento em Barretos. É junto de pessoas do bem que quero fazer o 
melhor pela minha cidade e por meu Estado”, finalizou o candidato 
a deputado estadual Professor Jhonny.

A c o m p a n h a -
do do ex-governa-
dor Márcio França, 
candidato a Sena-
dor, o candidato a 
governador, Fer-
nando Haddad, es-
teve em Barretos 
no meio da sema-
na. No Hospital de 

Amor, Haddad se encontrou com o presidente do hospital, Hen-
rique Prata, conversou com médicos e ouviu informações so-
bre o atendimento, elogiou os serviços prestados para o Brasil 
na assistência aos pacientes através do SUS, e manifestou sua 
satisfação por estar em Barretos em contato com as pessoas da 
região. O candidato se referiu a Barretos como estância turísti-
ca, que está cumprindo sua função nesse setor, frisando que o 
turismo é atrapalhado pelo alto custo dos transportes e os pedá-
gios. “Quando vence o contrato (com as operadoras) tem de re-
duzir o preço porque o investimento que já foi feito está pago”, 
comentou Haddad. Márcio França, ex-governador e candida-
to ao Senado disse que pretende ser um elo de ligação muito 
importante com o governador Haddad no caso de serem elei-
tos. França ressaltou que há necessidade de pessoas experientes 
para produzir progresso para o Estado e para o país.

O Secretário de Desenvol-
vimento Regional, Rubens 
Cury, visitou no dia 26 de 
agosto, os municípios de Bar-
retos, Bebedouro e Jaboran-
di, onde entregou importantes 
obras financiadas pelo gover-
no do Estado nas áreas de saú-
de, habitação, infraestrutura e 
legalização fundiária. 

“São iniciativas de grande 
relevo social do Governo do 
Estado, que beneficiarão a po-
pulação da região de Barretos. 
Intervenções em habitação 
para idosos, saúde, infraestru-
tura e lazer, além de títulos de 
propriedade, que trarão maior 
qualidade de vida aos muníci-
pes e impulsionarão a infraes-
trutura das cidades”, afirmou 
o secretário Rubens Cury.

A CPI do Recinto, que 
investiga possíveis irregula-
ridades na aplicação da ver-
ba de mais de R$ 8 milhões 
para reforma do Recinto 
Paulo de Lima Correa e im-
plantação de um Centro de 
Excelência em Hipismo no 
local, ouviu na última quar-
ta-feira (31), o depoimento 
do representante da empresa 
Cesari Engenharia, Marcelo 
Guimarães Basso. 

Marcelo Basso foi o en-
genheiro civil responsável 
pelas obras de reforma do 
recinto. Ele explicou à CPI 
que assumiu a reforma com 
mais da metade das obras já 
executadas e que a empresa 
Cesari cumpriu o cronogra-
ma previsto no projeto. 

Basso disse ainda que a Cai-
xa Econômica Federal só libera 
os pagamentos após as medi-
ções, que são as etapas concluí-
das do projeto, o que prova que 
o contrato foi cumprido.

O engenheiro destacou 
também que as obras atrasa-
ram devido aos problemas que 
a empresa Cesari encontrava 

CPI do Recinto ouve depoimentos de 
representantes da empresa Cesari Engenharia

no recinto, após a realização de 
festas e eventos no local, como 
furtos de cabos de energia, da-
nos provocados pela passagem 
de caminhões para transporte de 
equipamentos, depredação dos 
banheiros e outros.

O advogado da empresa Ce-
sari Engenharia, Dr. Luciano 
Branco Guimarães, também co-
laborou com a investigação. Ele 
explicou que a prefeitura assi-
nou termo de recebimento defi-
nitivo da obra. A prefeitura tam-
bém teria encaminhado ofício 
à Caixa certificando o cumpri-
mento do projeto. Os vereado-
res aprovaram que essa docu-
mentação seja juntada aos autos 
do processo de investigação.

MAIS DEPOIMENTOS
Os vereadores Ângelo Te-

gami, Raphael Silvério e Nes-
tor Leonel decidiram reiterar 
ofício à Caixa Econômica Fe-
deral solicitando a relação dos 
engenheiros que fizeram as 
medições das áreas reforma-
das do recinto. 

Os integrantes da CPI de-
cidiram também intimar o ex-
-prefeito Guilherme Ávila, 

Obras financiadas pelo Governo do Estado 
são inauguradas na Região de Barretos

Programas Vida Longa e Cidade Legal, reforma 
de hospital e centros de lazer são destaque

Em Barretos (foto), Ru-
bens Cury entregou um em-
preendimento do programa 
Vida Longa, destinado a ido-
sos de baixa renda. O equi-
pamento conta com 28 uni-
dades térreas, com cozinha, 
sala de estar e dormitório, 
conjugados, banheiro e área 
de serviço.

A obra foi realizada pela 
Companhia de Desenvolvi-
mento Habitacional e Urbano 
(CDHU) e fica localizada na 
Alameda RJC2, Joel Dias da 
Cunha, esquina com a Ave-
nida 65, Residencial Jockey 
Club. O investimento foi de 
R$ 2,8 milhões. 

O programa Vida Longa 
é voltado a idosos que vivem 
preferencialmente sozinhos, 

em situação de vulnerabilida-
de social. Lançado em 2019, 
integra a política habitacional 
do Estado e tem caráter pro-
tetivo. É uma ação conjunta 
entre Secretaria da Habitação, 
CDHU e Secretaria de Desen-
volvimento Social. 

Na sequência, em Jabo-
randi, Cury entregou diversas 
obras, como a reforma e ade-
quação do Centro de Lazer 
“Carlos Oscar Vaz de Almei-
da”, que recebeu R$ 1,65 mi-
lhão de investimentos. Além 
disso, foram entregues a re-
forma e ampliação do Hos-
pital Municipal Dr. Amadeu 
Pagliuso, que teve R$ 450 
mil em recursos da pasta, e o 
Centro de Convivência e Saú-
de Preventiva para o idoso e 

crianças especiais – Casa do 
Pajé (etapa 1), com R$ 600 
mil em recursos do Estado e 
outros R$ 139 mil do municí-

pio. Por fim, em infraestrutu-
ra urbana foram entregues os 
serviços em galerias pluviais 
na Rua Abraão Abdala Azura 
e na Marginal do Lado, com 
R$ 550 mil aplicados. 

Encerrando a agenda na 
região, em Bebedouro, o se-
cretário Cury entregou títulos 
de propriedades de imóveis 
regularizados pelo programa 

Cidade Legal para 705 famí-
lias do núcleo Residencial de 
Bebedouro. Do total, 89 títu-
los foram entregues no even-
to e os demais serão liberados 
conforme o cronograma do 
cartório. A partir da entrega 
do título, os moradores do nú-
cleo passam a ser legalmente 
proprietários de seus imóveis, 
antes irregulares.

que teria certificado a conclu-
são das obras junto à Caixa 
Econômica Federal para que 
o pagamento à empresa Cesa-
ri Engenharia fosse liberado.

A próxima reunião da CPI 
do Recinto foi agendada para 
14 de setembro, às 14 horas. 
A TV Câmara vai transmitir 
ao vivo pelo canal 31.3, Face-
book e Youtube.
CENTRO DE EXCELÊN-

CIA EM HIPISMO
Os integrantes da CPI in-

formaram que o membro da 
CBH (Confederação Brasilei-
ra de Hipismo), Pedro Luiz 
Cordeiro dos Santos, ainda 
não encaminhou à Câmara os 
documentos das tratativas en-

tre a CBH e a prefeitura so-
bre a construção do Centro 
de Excelência em Hipismo 
no recinto. Pedro Luiz infor-
mou em depoimento à CPI 
que a CBH teria desistido 
formalmente de participar do 
projeto de reforma do Recin-
to quando foi informada que 
os custos de manutenção fu-
turos do espaço ficariam por 
conta da própria entidade.

EMPRESA NÃO 
ENCONTRADA

A CPI havia convoca-
do o responsável técnico da 
empresa CBN Construtora 
LTDA , que teria abandona-
do as obras em 2013, porém, 
a empresa não foi localizada.

Fernando Haddad visitou 
Hospital de Amor e encontrou 
militantes no Parque do Peão

Professor Jhonny lança candidatura 
com a presença de Ciro Gomes
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Em parceria com a APCD 
(Associação Paulista de Cirur-
giões-Dentistas) da Regional de 
Barretos e Os Independentes, 
os alunos do curso de Odonto-
logia do UNIFEB (Centro Uni-
versitário da Fundação Educa-
cional de Barretos) realizaram 
centenas de atendimentos no 
Centro Odontológico “Dr. Luiz 
Agostinho da Silva Brandão”, 
instalado no Parque do Peão, 
durante a 65º Festa do Peão de 
Boiadeiro de Barretos.

O local foi equipado com qua-
tro consultórios para atendimen-
tos de urgência e emergência. 

Ao todo, 10 alunos dos últi-

mos termos do curso de Odon-
tologia do UNIFEB participa-
ram da ação, acompanhados 
por professores e técnicos.

“Essa parceria é muito im-
portante para nossa instituição 
porque permite que nossos alu-
nos tenham a experiência real de 
uma rotina de urgência e emer-
gência”, ressaltou o Prof. Dr. Jor-
ge Henrique Stefanelli Marques, 
coordenador do curso de Odon-
tologia do Centro Universitário. 

De acordo com o Reitor 
do UNIFEB, Prof. Dr. Ange-
lo Davis, a retomada desse 
importante projeto no Parque 
do Peão faz parte das ações 

sociais que o Centro Univer-
sitário está investindo.

“Como instituição de ensino, 
temos um papel muito impor-
tante em nossa comunidade e 
permitir que o trabalho social de 
atendimento odontológico, que 
há anos já é realizado em nossa 
instituição, ultrapasse os muros 
e chegue a mais pessoas nos 
motiva ainda mais”, enfatizou.
CURSO DE ODONTOLO-

GIA NOTURNO
O lançamento do Vestibu-

lar/2023 trouxe como grande 
novidade o curso de Odontologia 
no período noturno com grade di-
ferenciada e preço mais acessível.

“Esse é um grande presente 
para Barretos e região, porque 
sabemos que muitas pessoas 
que trabalham o dia todo têm 
o sonho de cursar a faculdade 
de Odontologia e agora a opor-
tunidade chegou. Preparamos 
um preço totalmente diferen-
ciado para permitir o acesso de 
mais pessoas a essa tão impor-
tante profissão”, enfatizou o 
Reitor Angelo Davis. 

A prova acontece presencial-
mente no dia 25 de setembro, às 
14 horas, no campus do Cen-
tro Universitário. As inscrições 
devem ser realizadas pelo site 
www.vestibular.unifeb.edu.br.

O North Shopping Barre-
tos divulgou o crescimento nas 
vendas de 26% no segundo fi-
nal de semana da Festa do Peão 
de Barretos, nos últimos quatro 
dias do evento: 28, 26, 27 e 28 
de agosto. Já o fluxo de veículos 
teve um aumento de 7,8%. As 
comparações são referentes ao 
mesmo período da edição  2019, 
última antes da pandemia.

“No primeiro final de se-
mana deste ano o percentual 
foi de 42% sobre as vendas e 
14,5%, mostrando que os dois 
fins de semana foram de cres-
cimento. Isso é reflexo do su-
cesso grandioso do evento que 
é a Festa do Peão de Barretos, 
conhecida nacionalmente/
mundialmente, e que também 
movimenta a economia de vá-
rios setores da cidade e toda 

A prefeita Paula Lemos e o 
engenheiro civil, Pedro Doni-
zeti Zacarin, responsável pelo 
Projeto de Reestruturação do 
Sistema de Drenagem Urbana 
da Estância Turística de Bar-
retos, inspecionaram na última 
segunda-feira, 29 de agosto, as 
obras de combate às enchentes 
em execução na cidade.

A complexidade da obra da 
Avenida 35 foi detalhada por 
Zacarin, que é especialista em 
galerias pluviais. O engenhei-
ro explicou que o município se 
desenvolveu sobre o leito do 
córrego sem a devida infraes-
trutura e que a obra de macro 
e micro drenagem na região da 
Avenida 35 é um ponto crítico, 
sendo esta a primeira etapa de 
um projeto muito maior.

“É importante que a popu-
lação entenda que não é pos-
sível resolver a situação do 
dia para a noite. Nós estamos 
interferindo na parte mais crí-
tica. É um projeto a longo pra-
zo que dependerá das futuras 
administrações para ser con-
cluído. No momento, essa é a 
região beneficiada”, afirmou.

A chefe do executivo desta-
cou a importância da continui-
dade do projeto. “Nós fizemos 
questão que o professor Zacarin, 
que é o responsável pelo projeto, 
viesse dar essa explicação para 
a população. Como ele mesmo 
falou, esta é uma primeira eta-
pa. Estamos pensando na nos-
sa cidade de forma planejada e 
queremos colocar isso no Plano 
Diretor, para que os próximos 
prefeitos deem continuidade. 
Nós precisamos ter essa visão”, 
frisou Paula Lemos.

REESTRUTURAÇÃO
Ainda de acordo com o 

engenheiro, este é um pro-
blema que a cidade e a po-
pulação atual herdaram e que 
custa muito dinheiro, por isso 
a recomendação de que seja 

A prefeitura de Barre-
tos, por meio do Programa 
Municipal IST/HIV/AIDS, 
da Secretaria Municipal de 
Saúde, esteve presente na 
65ª Festa do Peão de Boia-
deiros com testagem, acon-
selhamento e distribuição de 
preservativos.

Conforme balanço divul-
gado pela pasta, ao longo do 
evento foram distribuídos 
72 mil preservativos mas-
culinos, 1350 preservativos 
femininos e 2500 unidades 
de gel lubrificante. No trai-
ler da Saúde, mais de 100 
pessoas fizeram testagem de 
sífilis, Hepatite B e HIV. Ao 
todo, foram realizados 309 
testes rápidos e 10 deles fo-
ram positivos para sífilis. As 
ações foram realizadas entre 
17h30 e 1h da madrugada.

Cecília de Assis Marques 
dos Reis, coordenadora do 
Programa Municipal IST/
HIV/AIDS, ficou surpresa 
com o aumento da procura 
no período da noite.

“Ao longo de todo o 
horário em que estávamos 
atendendo, pessoas procura-
ram o trailer. Essa distribui-
ção de preservativo é muito 
significativa para prevenção 
e avaliamos como bastante 
positiva a procura que tive-
mos por testagem”, afirmou.

A coordenadora destacou 
a grande relevância em pro-
porcionar essa ação a pes-
soas que estão trabalhando 
no evento e que poderiam de-
morar até ir a uma unidade de 
saúde fazer a testagem. Mui-
tos visitantes da festa tam-
bém passaram pelo trailer da 
saúde, recebendo orientação e 
podendo realizar testes.
ENCAMINHAMENTO 

E TRATAMENTO
Cecília Reis ressaltou 

que o teste rápido de sífilis 
é um teste de triagem. “Nós 
orientamos as pessoas que 

tiveram resultado positivo 
e entregamos em mãos en-
caminhamento para irem a 
uma unidade de saúde fa-
zer exame de VDRL para 
confirmação”. No caso dos 
moradores de Barretos, foi 
indicada qual a unidade bá-
sica mais perto da residência 
a ser procurada. Os outros 
foram orientados a fazer o 
teste de confirmação nas ci-
dades em que moram.

Ela observou que algu-
mas das pessoas que testa-
ram positivo relataram que 
já tiveram sífilis.

“Neste caso, o teste rápi-
do tende mesmo a aparecer 
como positivo. É o exame de 
confirmação que vai indicar 
se esse teste apontou a cica-
triz da infecção já tratada ou 
se houve nova contamina-
ção”, explica. “O importante 
é que ficaram sabendo. Ago-
ra, devidamente orientados, 
vão procurar a unidade de 
saúde, confirmar o estágio 
da contaminação e, o mais 
importante, já iniciarão o 
tratamento”, afirma.

ONDE TESTAR?
Pessoas entre 15 e 68 anos 

procuraram o trailer da saúde 
para realizar testes durante 
o evento. Os homens foram 
os que mais fizeram testes. 
Quem não aproveitou essa 
ação, mas deseja fazer os tes-
tes, deve procurar a unidade 
básica de saúde mais perto 
da sua residência para confir-
mar o horário de testagem ou 
procurar o Serviço de Assis-
tência Especializada (SAE) 
Casa Rosa, que realiza testes 
de segunda a sexta-feira, das 
8 às 16 horas. A recomenda-
ção é entrar em contato an-
tes pelo telefone (17) 3612-
2470. A Casa Rosa fica na 
Avenida Jerônimo Alves Pe-
reira; nº. 490, Jardim Univer-
sitário, próximo ao Hospital 
do Amor.

Alunos de Odontologia do UNIFEB realizaram atendimentos 
de urgência e emergência durante a Festa do Peão de Barretos
O Centro Odontológico no Parque do Peão, em parceria com Os Independentes e APCD, funcionou durante os 11 dias do evento

Prefeitura distribuiu mais 
de 70 mil preservativos 

na Festa do Peão
“Obra na Avenida 35 é a primeira etapa de um projeto 
de longo prazo”, afirma engenheiro responsável pela 

reestruturação do sistema de drenagem urbana de Barretos
Prefeita Paula Lemos e Pedro Donizeti Zacarin inspecionam os canteiros de obras da Avenida 35 e da Ponte do Barretos II

feito ao longo do tempo. “A 
prefeita de Barretos enfren-
tou o problema. Ela iniciou 
o que ninguém teve coragem 
de enfrentar e vamos ver se os 
futuros levam isso em frente 
como ela”, disse.

“Nós precisamos conhecer 
os problemas da nossa cidade, 
enfrentá-los e ter a colabora-
ção de toda a população, que 
vai conhecer e cobrar o poder 
público, para que dê continui-
dade aos projetos e melhore a 
situação das enchentes em Bar-
retos”, concluiu Paula Lemos.

RECOMENDAÇÃO
O engenheiro também re-

comendou a construção de 
lagoas de detenção de águas 
pluviais para os novos em-
preendimentos imobiliários da 
cidade. “Existe um sistema de 
drenagem com uma determina-
da capacidade de vazão. À me-
dida que a cidade recebe mais 
intervenções urbanísticas, vai 
ocorrendo a impermeabilização 
do solo e consequentemente o 
aumento da vazão. Com isso, o 
sistema passa a não dar conta, 
problemas começam a surgir e 
atingir a população”, afirmou.
PONTE DO BARRETOS II

Zacarin também visto-
riou as obras da ponte sobre 
o Córrego Barro Preto, entre 
os bairros Barretos II e Ch-

North Shopping Barretos 
aponta crescimento nas 

vendas no segundo final de 
semana da Festa do Peão

ristiano Carvalho, que já teve 
concretado o dissipador de 
energia hidráulica e começa 
a receber as aduelas pré-mol-

dadas de concreto armado de 
3,50m por 3,50m. A ponte 
tem previsão de conclusão 
para o dia 27 de setembro.

Números do segundo final de semana repetem o cresci-
mento registrado no primeiro e mostram a consolidação 
do centro de compras como opção ao turista fora da festa

região”, afirmou Ricardo Mar-
tins Marques, gerente geral do 
North Shopping Barretos.

De 18 a 28 de agosto, du-
rante a 65ª Festa do Peão de 
Boiadeiro, o North Shopping 
contou com diversas ações em 
parcerias com o Grupo Petró-
polis, que trouxe a marca Itai-
pava 100% Malte e o Sicredi.

Houve uma programação 
de shows sertanejos, promo-
ções pelos corredores, distri-
buição de brindes, lojas com 
decoração temática de suas 
vitrines, entre outras ações.
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A prefeita da Estância 
Turística de Barretos, Paula 
Lemos, inaugurou no dia de 
aniversário da cidade, 25 de 
agosto, as obras de reforma, 
ampliação e melhorias do 1° 
Pelotão de Cavalaria que inte-
gra o 11° Batalhão de Opera-
ções Especiais – BAEP.

A revitalização do espaço, 
localizado nas dependências do 
Recinto Paulo de Lima Correa, 
é resultado de uma parceria en-
tre o Executivo e a Câmara dos 
Vereadores com o objetivo de 
garantir a permanência do efe-
tivo no município. 

Na oportunidade, a chefe 
do executivo barretense des-
tacou o comprometimento da 
Polícia Militar com a nossa so-
ciedade e comunidade. “É uma 
grande alegria poder, no dia 
em que a nossa amada cidade 
comemora seus 168 anos, en-
tregar mais esta conquista para 
o povo de Barretos. A cavala-
ria é uma paixão do barretense 
e nós realmente prezamos pela 
segurança e respeitamos os 

Inauguradas as novas instalações do 1° Pelotão de Cavalaria

Foram 26.800 quilos de alu-
mínio, papelão, garrafas pet, 
plástico e vidro que deixaram 
de ir para o lixo e estão sendo 
reaproveitados nas indústrias. 
O trabalho dos agentes ambien-
tais gerou renda extra para 57 
famílias de diferentes regiões e 
teve impacto direto na nature-
za. Mais que o dobro da expec-
tativa inicial, de 12 toneladas.

O trabalho realizado na 65ª 
Festa do Peão de Boiadeiro de 
Barretos, que aconteceu de 
18 a 28 de agosto, tem forte 
atuação do projeto Universo 
Bem Me Quer, em parceria 
com empresas patrocinadoras 
como o Minerva, a Levyti, o 
Ballantines e a Solfarma.

O Instituto de Compromisso 
com o Desenvolvimento Hu-
mano – ICDH, com o projeto 
socioambiental UBMQ - Uni-
verso Bem Me Quer, ofereceu 
às pessoas que atuaram na coleta 
de recicláveis, cuidados como 
uniformização, todo material de 
segurança (IPIs), espaço adequa-
do para descanso e higienização, 
kits de cuidados pessoais (com 
escova de dentes, creme dental, 
shampoo, condicionador, sabo-
nete, desodorante,  hidratante, 
álcool em gel, escova de pentear 
uma bolsa e uma necessaire), 
além de atenção individualizada.

A ação do ICDH tem como 
base três pilares da sustenta-
bilidade: o ambiental, o eco-
nômico e o social. O Universo 
Bem Me Quer serviu, durante 
o evento, 489 almoços, 422 
jantares e café da manhã e 
café da tarde, diariamente, 
para os agentes ambientais.

As principais refeições fo-
ram servidas no rancho que ser-
via de refeitório às diferentes 
equipes que atuaram na Festa 
do Peão; já os cafés, com lan-
ches e bolos, foram servidos na 

Universo Bem Me Quer contabiliza quase 27 toneladas 
de recicláveis coletadas na Festa Peão de Barretos 2022

Prefeitura de Barretos entrega obras 
de revitalização do Cemepe “Manuel 
Sanches Barreiro” no Nova Barretos

As comemorações pelos 
168 anos da Estância Turís-
tica de Barretos ainda não 
terminaram. Na manhã de 
terça-feira, 30 de agosto, foi 
a vez de a prefeita Paula Le-
mos entregar as obras de re-
forma e melhorias do Centro 
Municipal de Estudos e Pro-
jetos Educacionais “Manuel 
Sanches Barreiro”, no bairro 
Nova Barretos; o sexto a ter a 
revitalização concluída.

A chefe do executivo re-
lembrou que os Cemepes fo-
ram idealizados há mais de 
20 anos, pela então secretária 
Graça Lemos, num investi-

mento que visava aproximar 
esporte e educação. No entan-
to, ao longo dos anos, os espa-
ços não receberam os cuidados 
necessários de manutenção.

“Temos um Cemepe em 
cada canto da cidade, exata-
mente para valorizar o esporte. 
Por 16 anos, os espaços ficaram 
sem nenhuma melhoria, nem 
mesmo pintura. E tudo que não 
é conservado, vai acabando. É 
igual a casa da gente, de vez em 
quando tem que pintar, fazer 
uma reforma, e eles foram de-
teriorando”, explicou.

“Hoje eu quero dizer da 
minha felicidade de poder 

resgatar esses espaços e, prin-
cipalmente, falar para essas 
crianças do nosso compromis-
so em nunca mais deixá-los 
abandonados”, completou.

O investimento total para 
a revitalização dos centros es-
portivos é de R$ 2.241.482,46 
em recursos próprios do mu-
nicípio. Já foram entregues: 
São Francisco, Derby Clube, 
Pimenta, Marília, América e 
agora o do Nova Barretos. O 
Cemepe do Christiano Car-
valho e Centro de Esporte e 
Lazer Dona Racibe Rezek, no 
Barretos II, devem ser entre-
gues ainda neste ano.

nossos policiais e a nossa ca-
valaria”, afirmou. 

Paula também salientou 
que essa obra foi possível devi-
do a um trabalho conjunto en-
tre o Executivo e o Legislativo 
barretense. “A minha gratidão 
a todos os vereadores aqui pre-
sentes pela união de esforços”, 
completou a prefeita.

Comandante do 1º Pelotão 
de Cavalaria do 11º BAEP, 
o 1º Sargento Carlos Renato 
de Almeida, agradeceu a to-
dos que torceram para que a 
cavalaria permanecesse em 
Barretos. “Hoje estamos con-
quistando este espaço que vai 
ser muito importante para o 
trabalho dos policiais e tam-
bém para o bem estar dos ani-
mais”, disse. 

O Tenente Coronel José 
Wilson da Silva, Comandante 
do 11° BAEP, frisou a união 
que deve existir entre comu-
nidade e forças de segurança. 
“Esse empenho de cada uma 
das autoridades daqui de Bar-
retos foi fundamental para que 

a Polícia Militar, hoje, possa 
ter um lar digno”, afirmou.

O presidente da Câmara 
Municipal, vereador Paulo 
Correa, destacou a impor-
tância de se manter o efetivo 
na cidade. “A Câmara teve, 
através de todos os vereado-
res, uma participação efetiva 
na reestruturação do espaço. 
Estamos aqui hoje muito fe-
lizes pelo fato de estarmos 
inaugurando este espaço, uma 
questão de segurança para o 
município de Barretos. Quem 
sai ganhando é a sociedade”, 
disse Paulo Correa.

A obra contemplou a am-
pliação do espaço, reforço e 
melhorias na pista coberta, 
dormitório, vestiários, banhei-
ros, copa e cozinha, depósitos, 
nas 20 baias e na área para ba-
nho dos cavalos. Foram feitas 
substituições da rede elétrica e 
vidraças, pintura e colocação 
de novos pisos. O investimen-
to chegou aos R$ 837.637,29, 
com recursos próprios da Pre-
feitura, em parceria com a Câ-

mara dos Vereadores.
ESTRUTURA 

REVITALIZADA
Após a cerimônia, o corre-

dor lateral foi tomado por crian-
ças e adultos que, encantados, 
foram ver de perto os cavalos. 
Os animais, devidamente trei-
nados, interagiram serenamente 
com as crianças. Nas instalações 
revitalizadas, os equinos ficam 
acomodados em baias indivi-
duais, arejadas e confortáveis. A 
nova estrutura viabiliza a visita-
ção, possibilitando o acesso até 
a porta de cada baia.

tenda de trabalho, doados ano-
nimamente por um voluntário 
que se juntou ao UBMQ.

Também na tenda os agen-
tes receberam palestra moti-
vacional, orientações sobre o 
trabalho, sessão de corte de 
cabelo e barba, receberam a 
imprensa para entrevistas e pu-
deram realizar toda a pesagem 
do material recolhido, assim 
como o recebimento dos va-
lores combinados com a em-
presa contratada por Os Inde-
pendentes, gestor da Festa do 
Peão, para realizar o transporte 
e a venda dos recicláveis.

A equipe do Universo Bem 
Me Quer foi além do acompa-
nhamento da coleta e seleção dos 
resíduos, e verificou o cumpri-
mento das normas sanitárias e o 
descarte correto de todo o mate-
rial, de ponta a ponta no processo.

Um dos destaques deste ano 
foi o acompanhamento ao pro-
cesso de reaproveitamento do 
vidro utilizado nos bares, restau-
rantes e quiosques da festa. Tudo 
o que foi coletado, pesado e ar-
mazenado no pátio da empresa, 
já começou a ser retirado pela 
Vidroporto, da cidade de Porto 
Ferreira, e será transformado em 
outros produtos de vidro, novos.

Assim como aconteceu 
com parte dos plásticos, enca-
minhados à empresa barreten-
se SR Embalagens no primeiro 
final de semana, que os trans-
formou em sacos de lixo utili-
zados na própria Festa do Peão 
já no segundo final de semana.

Nesta quarta-feira, 31 de 
agosto, o trabalho foi finalizado 
e os números indicaram o reco-
lhimento total de 14 toneladas 
de alumínio, 6,2 toneladas de 
papelão, 1,8 toneladas de plás-
tico, 3,6 toneladas de garrafas 
pet e 1,2 toneladas de vidro.

HOMENAGEM 
NO PALCO

Além de chamar a atenção 
da mídia, gerando conteúdo 
para jornalismo e redes sociais, 
o trabalho de valorização huma-
na do Universo Bem Me Quer 
motivou várias pessoas a se 
engajarem na missão, por meio 
das mais diferentes doações. Os 
mais de 50 agentes ambientais 
foram, inclusive, homenagea-
dos no palco da mais importante 
Arena de Rodeio do Brasil, du-
rante a abertura oficial do Barre-
tos International Rodeo.

O locutor Adriano do Valle 
foi o responsável por dar voz à 
homenagem, que partiu da pro-
dução do evento e terminou de 
forma ainda mais emocionante, 
realizando o sonho da Luciene 
Ferreira Neves, uma das mu-
lheres que trabalhava na coleta 
de recicláveis e que teve um de-
poimento viralizado nas redes 
sociais, contando que estava 
trabalhando para comprar um 
carrinho de bebê para sua neta.

Luciene foi presenteada 
com o carrinho, brinquedos e 
um enxoval completo, das mar-
cas doadoras Chicco e Grão de 
Gente, para a neta Analu Vitó-
ria, de um ano e três meses.
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O último domingo foi um 
dia em sua homenagem! 28 
de agosto é dia de celebrar 
as conquistas históricas, re-
conhecendo o quanto você, 
bancári@, é essencial. Pro-
fissional imprescindível para 
a vida de tanta gente, para o 
engrandecimento e enrique-
cimento do país.

Somos uma categoria 
exemplo para toda a classe tra-
balhadora. E a nossa união e 
organização, Sindicato e Ban-
cári@s juntos, é o maior suces-
so do movimento sindical bra-
sileiro. Nossa entidade nada 
seria sem você, trabalhador@, 
e o seu apoio nos garante ser 
uma categoria diferenciada em 
benefícios e direitos.

Se há quem diga que te-
mos regalias, só nós sabe-
mos o que enfrentamos em 
nossas rotinas desgastantes e 
o quanto deveríamos ser va-

lorizados com condições de 
trabalho adequadas para ga-
rantir o atendimento decente 
a toda a população, afinal, são 
@s bancári@s que constroem 
diariamente com seu esforço e 
dedicação os resultados finan-
ceiros bilionários dos bancos.

Estamos em plena campa-
nha salarial e é por você que 
seguimos empenhados em 
conquistar uma proposta de 
reajuste que reconheça todo o 
nosso trabalho, com a preser-
vação de todos os nossos di-
reitos adquiridos, e para que 
tenhamos bons motivos para 
comemorar!

O Sindicato e toda a sua 
diretoria reforçam seu agra-
decimento à categoria. Nosso 
reconhecimento e respeito 
hoje e sempre! Feliz Dia d@ 
Bancári@!

Uma homenagem do Seeb 
Barretos e região.

A ACIB (Associação Co-
mercial e Industrial de Barre-
tos) divulgou o balanço das 
vendas no comércio de Barre-
tos durante o período de 11 dias 
de Festa do Peão de Boiadeiro.

Em comparação ao mes-
mo período de 2019, último 

A prefeitura de Barretos, 
por meio do Serviço Autôno-
mo de Água e Esgoto (SAAE), 
promove diariamente análises 
e segue métodos rigorosos 
para que a água seja potável a 
toda a população.

Os parâmetros usados pela 
autarquia são do Standard 
Method for the Examination 
of Water and Wastewater, dos 
Estados Unidos, utilizados em 
diversos países.

O SAAEB, em atendimento 
a exigências estabelecidas por 
lei, realiza ensaios de qualida-
de da água desde a sua origem 
(captação) até as redes de distri-
buição (casas dos clientes, hos-
pitais, escolas, creches, UBS 
etc.) em laboratório próprio.

São promovidas mensal-
mente cerca de 19 mil análises 
de parâmetros físico-químicos 
e microbiológicos em todas as 

Encerrando a agenda de 
inaugurações e reinaugurações 
da programação de aniversário 
da Estância Turística de Bar-
retos, a prefeita Paula Lemos 
entregou na última terça-feira 
(30), a obra de revitalização do 
Centro Dia Idoso “Maria Vitó-
ria Carvalho de Ávila”.

O espaço passou por obras 
de reforma e melhorias e está 
preparado para voltar a receber 
os 50 idosos que, antes do iní-
cio da pandemia, participavam, 
durante a semana, de diversas 
atividades diurnas. A obra, feita 
com investimento do municí-
pio, custou R$ 218.867,83 aos 
cofres públicos.

A prefeita destacou o esfor-
ço que fez para providenciar 
verba para a obra e ressaltou a 
importância do espaço. “Inau-
guramos um CCI no bairro 
Marília, onde as pessoas es-
peravam há muito tempo, e 
hoje chegou o dia de estarmos 
aqui”, afirmou. “O CDI garan-
te tranquilidade para o filho 
que sai para trabalhar e sabe 
que sua mãe ou seu pai está 
sendo acolhido, podendo con-
viver com outras pessoas”.

Paula Lemos lembrou que 
quando o estado sequer pen-
sava em ter um local desses, 
ali já era inaugurado o primei-
ro CCI, na gestão do prefeito 
Uebe Rezeck; à época, Graça 
Lemos era secretária de Edu-
cação. “Barretos sempre na 
vanguarda”, enfatizou.

Qualidade da água de Barretos segue 
parâmetros de análise internacional

unidades de captação, produ-
ção e das redes de distribuição 
de água da cidade e dos distri-
tos de Alberto Moreira e Ibitú.

“Há um contrato também 
com o laboratório Venturo, de 
Araraquara, acreditado pelo 
INMETRO, que periodicamen-
te realiza as coletas e análises 
da água captada e distribuída”, 
diz o chefe do setor de Trata-
mento e Controle de Qualidade, 
Fabiano Ribeiro de Oliveira.

Ainda, segundo ele, além 
do controle de qualidade diá-
rio efetuado pelo laboratório 
do SAAEB, existe o ProÁgua 
- Programa Nacional de Vigi-
lância da Qualidade da Água 
para Consumo Humano “que 
sob a coordenação da Vigi-
lância Sanitária monitora sis-
tematicamente a qualidade da 
água para consumo humano 
por meio da coleta de amos-

tras e análises laboratoriais 
através de laboratórios do Ins-
tituto Adolfo Lutz”.

O objetivo dessas análises 
é determinar se a água forne-
cida aos clientes está dentro 
da potabilidade em acordo 
com a Portaria GM/MS Nº 
888, de 04 de maio de 2021, 
do Ministério da Saúde.

“Sempre houve preocupa-

ção com a qualidade da água 
em Barretos e permanente-
mente se fazia e ainda são rea-
lizados os testes que seguem 
padrões de primeiro mundo”, 
pontua Denisie Jimenez, quí-
mica aposentada do SAAE 
que, por cerca de 30 anos, foi 
responsável pelos sistemas de 
tratamento da autarquia.

“É importante salientar 
para os barretenses que o 
SAAE realiza, diariamente, 
a análise em residências de 
forma aleatória que são con-
troladas 24h desde a saída do 
tratamento. Além disso, o sis-
tema de abastecimento é mo-
nitorado também pela Vigi-
lância Sanitária mensalmente. 
Seguimos com o compromis-
so de cuidar das pessoas ze-
lando pela qualidade de vida e 
bem-estar de todos”, ressalta 
Graça Lemos, superintenden-
te interina.

Prefeitura entrega revitalização do Centro Dia Idoso

A secretária Vitória Saret-
ta lembrou que acompanhou 
o desenvolvimento do prédio 
desde quando foi colocado 
o primeiro tijolo, mas que, 
quando assumiu a secretaria 
na gestão de Paula Lemos, o 
estado do prédio era outro.

“Fico emocionada ao ver 
como está hoje, como a Paula 
possibilitou de estar bonito, 
limpo”, afirmou. A secretária 
relatou que, separados desde 
o início da pandemia, os ido-
sos tiveram um misto de risos 
e choro ao se reencontrarem, 
na chegada de volta ao espaço 
para acompanhar a inaugura-
ção. “Um estado contagiante 
de emoção”, frisou.

FUNÇÃO DO ESPAÇO
O Centro Dia Idoso é uma 

unidade pública, vinculada 
à Proteção Social Especial 
da Assistência, destinada ao 
atendimento especializado a 
homens e mulheres a partir de 

60 anos com algum grau de 
dependência de cuidados e/ou 
companhia. O serviço prestado 
no CDI visa prevenir o isola-
mento social, o abandono e 
acidentes domésticos. No pe-
ríodo em que ficam no local, 
participam de ações e ativida-
des socioeducativas, lúdicas, 
esportivas, culturais, manuais 
e de convivência, além de re-
feições. Destaca-se artesanato, 
pintura de telas e alongamento 
voltado para as pessoas idosas. 
Também são fornecidas orien-
tações aos familiares para for-
talecimento de vínculos.

O CDI fica na Avenida C 
27, nº 0601, bairro Christia-
no Carvalho. O local tem 11 
cômodos, incluindo três salas 
de artesanato, as salas de estu-
dos para Educação de Jovens 
e Adultos (EJA), fisioterapia, 
assistência social, refeitório, 
cozinha, lavanderia e salão de 
atividades.

ACIB divulga balanço de vendas após 
Festa do Peão de Boiadeiro de Barretos

ano de realização da festa an-
tes da Pandemia da Covid-19,  
as vendas em 2022 alcança-
ram 44,24% de crescimento. 
Comparando com o mesmo 
período de 2021, sem a reali-
zação da festa, as vendas tive-
ram crescimento de 55, 8%.

Segundo o diretor da 
ACIB, Gustavo Miziara, os 
números refletem as estimati-
vas da Associação Comercial 
e Industrial de Barretos, di-
vulgadas no período que an-
tecedeu a programação. “As 
vendas ficaram dentro da nos-
sa expectativa. A festa foi um 
período extremamente positi-
vo”, disse.

Jackelyne Rossini, presi-
dente da ACIB, comentou que 
o setor segue otimista. “Segui-
mos em constante recuperação 
do setor e retomada do seu 
protagonismo. Os números po-
sitivos refletem os esforços de 
todas as empresas”, disse.

A ACIB prepara-se agora 
para a Campanha de Dia das 
Crianças, marcada para o iní-
cio de setembro.




